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PALABRAS DEL CR. JUAN CARLOS MARTINEZ 
PRESIDENTE DE LA BOLSA DE CEREALES DE CÓRDOBA 

 
AUN EN MEDIO DE LA CRISIS, UN DATO ALENTADOR SOBRE �

LOS PRECIOS AGRÍCOLAS�

��

Sin desconocer que "la crisis ha estallado muy fuerte en el mundo y repercutirá del mismo 

modo en la Argentina", Juan Carlos Martínez, reelecto presidente de la Bolsa de Cereales de 

Córdoba, rescata que se estima que "los valores relativos de los granos y productos 

agropecuarios van a ser sostenidos".�

¿En qué finca esa expectativa de los analistas y de él mismo cuando en estos días se 

desplomaron nuevamente las cotizaciones? En que "si bien todavía hay mucha confusión y no se 

puede dimensionar claramente la magnitud ni el tiempo que pueda durar la crisis, creemos que 

una vez que se comiencen a asentar los remezones más violentos y los mercados agrícolas vayan 

retomando su cauce natural reaparecerá la tendencia de demanda creciente de los alimentos".�

Esa certidumbre se apoya en la apreciación de que "hay una demanda superior a la oferta y 

esto la economía real en algún momento lo va a reflejar". �

"Por lo tanto –reafirma Martínez- más allá de los altibajos de precios que ha habido y que 

se supone que va a haber en esta época de reacomodamientos, estimamos que en el mediano y 

largo plazo los valores relativos de los granos y productos agropecuarios van a volver a estar 

relativamente sostenidos". �

��

Un dato alentador�

��

En medio de tantos datos negativos de la economía mundial, igualmente de la nacional y 

de los problemas que afloran en el sector agropecuario local, el comentario ofrece una referencia 

alentadora. �

De todas maneras, el directivo de la Bolsa de Cereales de Córdoba advierte que nada se 

parecerá a "los precios récords de este año", que en la Argentina no se pudieron aprovechar por el 

conflicto que el gobierno entabló con el campo.�

"Esos niveles de cotizaciones –apuntó- estuvieron impactados por una estimación 

exagerada de la demanda futura y por la presencia en el mercado agrícola de factores como los 

fondos. Esos precios, creemos que no se van a volver a ver. Pero en términos relativos, insisto, 

vamos a tener un reposicionamiento respecto a los valores de estos días. En términos de valores 

nominales habrá que ver cómo se acomodan los precios, pero estimo que un poco más adelante 

van a ser mejores que los vemos que hoy".�
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Asunciones y expectativas�

��

Algunos analistas señalan que la asunción de Barack Obama en Estados Unidos y los 

lineamientos que, ya en funciones, imprima a su gestión y al abordaje de la crisis, pueden 

constituir un punto de inflexión. �

Martínez analiza que la actual crisis tiene "un componente de comportamientos 

psicológicos muy importante". Siendo así, "la asunción de Barack Obama puede generar un 

cambio en las expectativas, no digo que inexorablemente vaya a ocurrir, es una posibilidad. Es un 

partido que está por jugarse, todavía no está claro, pero es una posibilidad".�

Sobre otra asunción, la de Débora Giorgi en el Ministerio de la Producción, Martínez 

confirma que "los primeros pasos (de la funcionaria) no estuvieron de acuerdo con las expectativas 

que generó inicialmente pero creo que es muy apresurado ver reflejados ya cambios importantes: 

el sector tiene la esperanza de que empiece a haber un encauzamiento aunque más no sea de un 

nivel de diálogo. Yo espero un escenario de mayor diálogo".�

��

La Bolsa, en el 2009�

.�

Juan Carlos Martínez fue reelecto presidente de la Bolsa de Cereales de Córdoba en la 

asamblea anual de la institución. Lo acompañarán como Vicepresidente Raúl Faucher; Secretario, 

Juan H. Maglione; Prosecretario, Juan Carlos Giraudo; Tesorero, Hugo Alberto Liarte; y 

Protesorero, Oscar Dean.�

Entre los planes de la entidad para el año 2009 figuran "seguir mejorando la calidad de 

todos los servicios del Laboratorio de Análisis, que ha certificado Normas ISO y es el laboratorio 

arbitral con que se cuenta en la Provincia de Córdoba: es un motivo de orgullo para todos los 

que estamos vinculados a la institución".�

Igualmente, se continuará perfeccionando el sistema de información agroeconómica que en 

el 2008 comenzó a constituirse en referente en los informes de estado de los cultivos, 

estimaciones de cosecha y registros pluviométricos, a partir de una red de 120 colaboradores 

distribuidos en los 16 departamentos en los cuales se producen granos. �

Martínez define que en el año entrante los integrantes de la Bolsa "seguiremos estando 

siempre a disposición del gobierno para aportar ideas que tiendan a afianzar la seguridad y la 

confiabilidad en la conformación de los precios agrícolas y en combatir la evasión fiscal, que afecta 

a todos sectores del comercio que trabajan ajustados a la ley".�

��

Córdoba, 05 de Diciembre de 2008 �
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